

MINERÍA

FOREDE EN ATACAMA: CLÚSTER MINERO

La octava versión del evento superó las expectativas en cuanto a participación, novedades y oportunidades de negocio. Forede 2024 alcanzó las 15.200 visitas y visibilizó a Atacama como un destino atractivo para los negocios y la inversión. *Por Paula Chapple*

La octava versión del Foro Regional de Desarrollo de Atacama 2024 (Forede) reunió a 140 empresas expositoras, autoridades, empresarios, agregados comerciales, representantes gremiales, las embajadoras de Italia, Canadá, Japón e India, expertos y emprendedores, quienes participaron en una intensa agenda de actividades que incluyó seminarios, ruedas de negocios, y una Expo-Feria que atrajo a 15.200 visitantes, cifra récord que impulsa el futuro del evento y de la región.

En la inauguración, la ministra de Minería Aurora Williams destacó que “la región de Atacama captura aproximadamente el 20% de la inversión en minería proyectada para los próximos diez años, eso significa algo más de 13 mil millones de dólares, pero con una característica bien particular, no solamente el monto es robusto, sino que acá vemos una minería diversa, con cobre, oro, hierro, litio”. La secretaria de la cartera de Minería valoró la creación de un Clúster Minero en Atacama, explicando que “la creación

continúa en página 28





En el marco de Forede, el Grupo Minero Carola-Coemin fue distinguido por Corproa en las categorías de "Seguridad y Salud Ocupacional" y "Sustentabilidad".

❖ **“Este año participaron 1.500 personas en los seis seminarios, tuvimos 140 empresas expositoras, con la participación de 18 pymes patrocinadas por Corfo Atacama, logramos las 1.000 reuniones en la Rueda de Negocios y alcanzamos 15.200 visitas en las tres jornadas de Forede”, comentó Juan José Ronsecco, presidente de Corproa.**

del Clúster Minero con la adhesión de 13 empresas mineras va a permitir vincularse de mejor manera con el territorio, el empleo local y el desarrollo de proveedores locales que es fundamental para el éxito de la industria minera, que por sí misma sin una cadena de valor que la sustente, sin el talento humano, la verdad que no tiene la fuerza que nosotros hoy día tenemos como país”.

Desde la organización, Juan José Ronsecco, presidente de Corproa (Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama), se refirió al éxito de la muestra: “Quiero comenzar agradeciendo a todos quienes han hecho posible esta octava versión de Forede: socios estratégicos, auspiciadores, patrocinadores, medios de comunicación, expositores, conferencistas, visitas ilustres y a toda la comunidad atacameña. Este año participaron 1.500 personas en los seis seminarios, tuvimos 140 empresas expositoras, con la participación de 18 pymes patrocinadas por Corfo Atacama, logramos las 1.000 reuniones en la Rueda de Negocios y alcanzamos 15.200 visitas en las tres jornadas de Forede”.

El evento destacó por su enfoque en la innovación, la colaboración y el desarrollo sustentable. Con una mayor cantidad de empresas expositoras en relación con la versión anterior, desde proveedores, compañías mineras hasta emprendimientos locales, quie-

nes asistieron pudieron relacionarse directamente con diversos ejecutivos de la industria, los cuales contaron con múltiples espacios para establecer contactos, generar nuevas alianzas estratégicas y comentar sobre desafíos socioambientales, innovación, legislación y visiones sobre el futuro del desarrollo regional.

Forede 2024 se convirtió en una plataforma clave para fomentar el encadenamiento productivo entre las grandes empresas y las pymes regionales. Además, la Rueda de Negocios generó nuevas oportunidades para los participantes y se firmó un importante convenio de cooperación entre la Compañía Minera del Pacífico (CMP) y la Empresa Nacional de Minería (Enami).

RECONOCIMIENTO

En la ceremonia de inauguración de la octava versión de Forede, el Grupo Minero Carola-Coemin fue distinguido por Corproa en las categorías de “Seguridad y Salud Ocupacional” y “Sustentabilidad”, en reconocimiento por su destacada gestión en estas áreas.

“El Grupo Minero Carola-Coemin ha sido parte de Forede desde su primera versión, y en este 2024 recibimos con orgullo las importantes distinciones que nos han hecho los socios de Corproa”, afirmó Eduardo Pesenti, gerente de Medio Ambiente, Permisos y Comunidades.

EDICIÓN 2025

Tras cerrar con éxito esta octava versión, Corproa comienza a trabajar en la próxima edición de Forede, con nuevos y mayores desafíos tras el objetivo de seguir fortaleciendo el tejido productivo regional y posicionar a la Región de Atacama como un referente en materia de desarrollo sostenible. “La meta que tenemos para el próximo año es que Forede crezca al doble de su capacidad actual. Además, comenzaremos una nueva modalidad, con países invitados, siendo Canadá el país que iniciará esta nueva estrategia. Estamos orgullosos de decir que Forede representa el potencial y el talento que tiene la gente de Atacama”, puntualizó el presidente de Corproa.